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COMITÉ UNIDAD DE INVESTIGACIÓN 

SESIÓN ORDINARIA No. 008 

Proceso: Unidad de Investigaciones Fecha: 03 mayo 2023 

Motivo y/o Evento:  

Reunión por Team, Comité de Investigación Famarena 

Hora de Inicio: 2:30 p.m. 

 

Lugar: Modalidad Virtual Hora de finalización: 3:13pm 

Miembros 

Nombre Cargo  FIRMA 

Yolanda Teresa Hernández Peña 
Coordinadora Unidad de 

Investigaciones 

 

Asistió 

 

Hayder Osvaldo Bautista Herrera 

Decano Facultad del 

Medio Ambiente y 

Recursos Naturales 

 

No Asistió 

 

 

Jorge Alonso Cárdenas León Ingeniería Sanitaria 
 

Asistió 

 

Juan Carlos Alarcón Hincapié  Ingeniería Ambiental 
 

Asistió 

 

Luz Fabiola Cárdenas Torres 

Tecnología en Gestión 

Ambiental y Servicios 

Públicos 

 

Asistió 

 

Juan Pablo Rodríguez Miranda  
Tecnología en 

Saneamiento Ambiental 

 

No Asistió 

 

 

Rene López 
Representante de 

Ingeniería Forestal 

No Asistió 

 

 

José Miguel Cepeda Rendón 
Representante de 

Ingeniería Topográfica 

          No Asistió 

 

 

Edier Hernán Bustos Velazco  

Representante de 

Tecnología en 

Levantamientos 

Topográficos 

 

           Asistió 

 

Maribel Pinilla Rivera 
Administración 

Ambiental 

Asistió 

  

Jhon Edisson Alvarado Torres 
Administración 

Deportiva 

No Asistió 

 

 

Julio Eduardo Beltrán Vargas Representante de 

Posgrados 

         Asistió 

 

 

Wilmar D. Fernández 
Doctorado en Ambiente e 

Ingeniería Sustentable 

Asistió 
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Elaboró: Yaquelin Medina Parra 

 

 

 

ORDEN DEL DÍA: 

1. Saludo por parte de la Coordinadora de la Unidad de Investigación 

2. Cambio de Líder semillero SHIF 

3. Aval paz y salvo requerido año Sabático Profesor José Lizcano (grupo de investigación Servipúblicos) 

4. Encuentro de grupos y semilleros de investigación a realizarse el 8 de mayo de 2023 

5.  Segundo encuentro de Educación Ambiental con Énfasis en el      Páramo de Sumapaz 

6. Designación Evaluador Artículo Boletín Semillas Ambientales 

7. Varios 

 

DESARROLLO: 

Lectura Orden del día y verificación Quórum  

Con la asistencia de los docentes: 

 

1. Yolanda Teresa Hernández Peña 

2. Juan Carlos Alarcón Hincapié 

3. Maribel Pinilla Rivera 

4. Luz Fabiola Cárdenas Torres 

5. Edier Hernán Bustos Velazco 

6. Wilmar D. Fernández 

7. Jorge Alonso Cárdenas León 

 

Se realiza verificación del quorum con la participación de siete (07) miembros del comité, los cuales los  

participantes manifiestan la aprobación del orden del día 

 

SALUDO POR PARTE DE LA COORDINADORA DE LA UNIDAD DE INVESTIGACIÓN 



 

 

FORMATO: ACTA DE REUNIÓN DE CONSEJOS 
Y/O COMITÉS 

Código: GI-FR-020 

 
Macroproceso: Direccionamiento Estratégico Versión: 01 

Proceso: Gestión Integrada 
Fecha de Aprobación: 
13/10/2022 

 

Este documento es propiedad de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Prohibida su reproducción por 
cualquier medio, sin previa autorización. 

 

La coordinadora de la unidad de investigación inicio con la sesión del comité de investigaciones dando la 

bienvenida e informando que la semana anterior se asistió a una reunión sobre ciencia abierta que se 

programó en la feria del libro, la reunión fue coordinada por la Universidad Distrital, el Ministerio de 

Ciencias y Tecnologías, la Universidad Antonio Nariño, la Universidad Javeriana y la Universidad Nacional,  

en esa reunión se planteó una nueva perspectiva acerca de la investigación, hay una ley sobre ciencia 

abierta que fue aprobada a finales del año pasado y a este gobierno le correspondió implementarla, este 

es una perspectiva muy importante liderada por la Unesco, varios países en América Latina entre esos 

Ecuador se han puesto en la tarea de dar marcha en este tema de la ciencia abierta.  

 

La coordinadora de la unidad de investigación explica sobre dos temas interesantes que se deben tener  

en cuenta y que les compete como docentes investigadores que son: 

 

1. La manera como se calificaría la producción investigativa  

2. Que nuevos indicadores deberían tenerse en cuenta para realizar la calificación de la producción  

investigativa. 

 

La coordinadora de la unidad de investigación notificó sobre las plataformas de clasificación para los 

investigadores, ya no tienen que esperar dos años la convocatoria para calificación, si no que se tendría 

un sistema abierto donde se puede actualizar con mayor brevedad la producción de los investigadores.  

 

Se resaltó el tema de los otros tipos de conocimientos relacionados con ciencia ciudadana, anuncia que en 

algunas universidades trabajaron algunas tesis de doctorado sobre esa información. 

 

Se habló sobre el evento del primer encuentro de grupos de investigadores que se realizará el día 08 de 

mayo de 2023, les extiende la invitación muy cordial a los directores de grupos y semilleros de 

investigación, se revisara como se iniciará a trabajar, mirar cual serían las líneas de investigación mirar la 

universidad hacia donde se está enfocando y revisar cómo se trabajaría, revisar estrategias y propuestas 

de los grupos en el mediano y largo plazo. 

 

Este año se plantea realizar un congreso de la Facultad o un simposio internacional sobre retos 

ambientales en el contexto del cambio global, se está trabajando cual serían las líneas de las ponencias 

que se deben presentar, hay unos ejes de trabajo muy interesantes que recogieron esas temáticas en las 

cuales se investiga, iniciar a estructurar y lanzar la convocatoria para el simposio internacional. 
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Se habló de los cafés virtuales, es muy interesante mirar nuestra producción local y tener esa dinámica de  

investigación que permee las diferentes escalas, uno de los miembros participó informando que puede 

haber la posibilidad de hacer un panel con expertos y hablar sobre los retos Ambientales. 

 

CAMBIO DE LÍDER SEMILLERO SHIF 

 

La coordinadora de la unidad de investigación informa sobre el cambio de Líder del semillero de 

Investigación SHIF, informa que este caso se presentó la semana anterior, la estudiante Paola venía 

representando al semillero se graduó en ingeniería Forestal, de acuerdo a lo anterior la coordinadora de 

la Unidad de Investigación de la Facultad da por enterado a los participantes en el comité y los cuales dan 

el aval, la solicitud la realiza la estudiante del grupo de Investigación Aquaformat, donde solicita el cambio 

de líder del semillero SHIF.  

 

Debido a lo expuesto, se informa que la nueva líder designada del Semillero de Investigación SHIF es la 

estudiante Valentina González Rodríguez de CC No 1001327270 y código estudiantil No 20201010077, ya 

que la estudiante en mención venia participando en el semillero de investigación ya hace algunos años, es 

de informar que este cambio queda avalado y aprobado por todos los participantes en el comité de la 

unidad de Investigación de la Facultad del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 

 

AVAL PAZ Y SALVO REQUERIDO AÑO SABÁTICO PROFESOR JOSÉ LIZCANO (GRUPO DE INVESTIGACIÓN 

SERVIPÚBLICOS 

 

La coordinadora de la unidad de investigación informa que el docente José Andelfo Lizcano Caro, adscrito 

al Proyecto Curricular de Tecnología en Gestión Ambiental y Servicios Públicos, solicito Paz y Salvo para la 

continuación en la dirección del Grupo de Investigación Servipúblicos, que realizó durante el disfrute de 

su año sabático y para poder verificar que sí estuvo en sus labores en ese año en el grupo de investigación. 

 

Los participantes del comité fueron informados y dieron el aval aprobaron la entrega del Paz y Salvo al  

docente en mención. 

 

ENCUENTRO DE GRUPOS Y SEMILLEROS DE INVESTIGACIÓN A REALIZARSE EL 8 DE MAYO DE 2023 
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La coordinadora de la unidad de investigación anuncia del evento encuentro de directores de grupos y 

semilleros de investigación a realizarse el 8 de mayo de 2023 para tener una retroalimentación de las 

dinámicas y problemáticas presentadas, se espera la participación de todos los directores de grupos de 

investigación y líderes de semillero, se les recuerda a todos los investigadores la importancia que tiene la 

participación de cada uno de ellos en este encuentro. 

 

La profesora Maribel Pinilla participante del comité y una de las ponentes del evento manifiesta que, si 

ella puede iniciar con la intervención seguido del saludo y palabras de apertura del evento, debido que 

tiene otros compromisos que cumplir, de acuerdo a lo anterior todos los participantes comunicaron que 

no hay ningún inconveniente y queda agendado y será la primera docente en iniciar la intervención. 

 

SEGUNDO ENCUENTRO DE EDUCACIÓN AMBIENTAL CON ÉNFASIS EN EL      PÁRAMO DE SUMAPAZ 

 

La coordinadora de la unidad de investigación informa sobre segundo Encuentro de Educación Ambiental 
con Énfasis en el Páramo de Sumapaz que se realizará el día 8 de mayo de 2023, informa que la profesora 
Fabiola Cárdenas organizo este evento, la Unidad de Investigación apoyó en lo posible y todavía se 
encuentran el link de inscripciones, el objetivo es cumplir con los requerimientos políticas que realiza el 
distrito sobre educación ambiental ya que está enfocado en Educación Ambiental con Énfasis en el  Páramo 
de Sumapaz que trata sobre un ecosistema estratégico para nuestra ciudad, la profesora Fabiola  Cárdenas 
inicia dando agradecimientos por la publicidad de sus eventos e invitándolos a todos a participar. 
 
DESIGNACIÓN EVALUADOR ARTÍCULO BOLETÍN SEMILLAS AMBIENTALES 

La coordinadora de la unidad de investigación explico que hay un (1) artículo para publicar en el boletín 

semillas ambientales, se asignó evaluador a continuación se relaciona el artículo mencionado:  

 

Artículo científico: Ruta de sostenibilidad para la extensión floricultura y avifauna de la sábana de 

Bogotá  

Autor: Paula Jurany Prieto Navarro del semillero producción verde 

Evaluador interno: Maribel Pinilla  

 

VARIOS 

 

En varios se trató el acompañamiento que se realizó en la sede Bosa Porvenir del boletín Semillas 

Ambientales. 
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La coordinadora de la unidad de investigación comunica a todos los participantes que la jornada de 

divulgación en la sede fue un éxito, se lograron resultados positivos, donde se les brindó información 

motivándolos sobre la importancia que se tiene en participar realizando artículos y a la vez publicándolos, 

hubo la participación de los estudiantes, se les estuvo explicando sobre los temas, fue muy bueno 

transportó muchos frutos, se informó que para este año se pueda sacar el volumen del boletín de semillas  

ambientales. 

 

Se da por terminada la sesión a las 3:13pm 

 

  

(Yolanda Teresa Hernández Peña) 
(Coordinadora) 

(Yaquelin Medina Parra) 
(Secretaria CPS) 

Coordinadora Secretaria Técnica 

 

 

 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

   

  

 


